

令和 7 年 11 月 定例会会議録

大崎町教育委員会

○日 時 令和 7 年 11 月 27 日 (木)
15 時 54 分から 16 時 51 分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長	穂園 正幸
教育長職務代理者	溝口 信男
教育委員	二見 いすゞ
教育委員	吉岡 克倫

○関係者

管理課長	相星 永悟
社会教育課長	西竹 信也
管理課庶務係長	西竹 きくみ

○議事日程

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 委員の報告
- 4 教育長行政報告
- 5 報告
 - 報告第 44 号 大崎町いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について
 - 報告第 45 号 大崎町立学校不登校支援政策コーディネーターの委嘱について
 - 報告第 46 号 就学させる学校の指定の変更について
 - 報告第 47 号 区域外就学について
 - 報告第 48 号 曽於地区スポーツ少年団交歓交流大会について
 - 報告第 49 号 人権フェスタ 2025 について
 - 報告第 50 号 生涯学習県民大学講座について
 - 報告第 51 号 後援承諾について（新聞よみのび）
 - 報告第 52 号 後援承諾について（こどもしごと）
 - 報告第 53 号 後援承諾について（ミニマラソン）
 - 報告第 54 号 後援承諾について（夢見る給食）
- 6 議事
なし
- 7 委員から提出された動議の討論等
- 8 その他
- 9 翌月の行事等
- 10 閉会

○会議要旨	
1	開会
教育長	ただいまから、11月定例会を始めます。
2	前回会議録の承認
教育長	異議なく承認
3	委員の報告
溝口委員	<p>10月25日土曜日は野方小、26日日曜日は中沖小・大丸小の各々運動会を見学しました。両日とも天候に恵まれて、3校とも学校地域が一体となって、子供たちを中心に和やかな雰囲気がいっぱい感じられる合同運動会でした。3校とも郷土芸能の棒踊りが今年もそれぞれ継承されて見ごたえがありました。特に大丸小学校はリレー競技でバトン受け渡しの基本がしっかりと指導されていて全児童が格好よく所作が素晴らしいなあと思うことでした。</p> <p>11月4日火曜日・6日木曜日の2日間は、令和7年度「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」にちなんで、町内小中学校7校の学校訪問に同行させていただきました。どこの学校も靴の整理や掲示物も綺麗に設営されていましたし、小学1年生も入学から半年が過ぎ一段と落ち着いて学習する雰囲気が感じられました。特に中沖小学校はほとんどの学年でタブレットを利用した授業がなされていました。どの学校も先生方が明るく活き活きと授業されていたのが印象的でした。</p> <p>11月1日土曜日に大崎町総合体育館で開催された「大崎町町政90周年記念式典」に参列しました。当日は森山衆議院議員をはじめ県知事・大隅地域の4市と東串良町・肝付町の市長や町長・議長、公共団体の代表者など多数の来賓を迎えての式典でした。オープニングでは記念ビデオ上映と野方地区の神舞の演技や、町政90周年記念作文コンクールの表彰と作文朗読がありました。作文朗読では大崎中2年川越太陽さんの「祖父との約束」と題した作品と大崎小5年の外西桂太さんの「ぼくの将来の夢」と題した作品の朗読でしたが素晴らしい内容の作文でした。その後式典が始まり、町長式辞や議長挨拶に続いて町政功労者の紹介と表彰、来賓の祝辞などがあり盛大な記念式典でした。</p> <p>以上です。</p>

二見委員	<p>体育館の見学ありがとうございました。立派な体育館になってうれしくなりました。</p> <p>溝口委員と重複するところがあるかもしれませんけれども、10月26日中沖小学校、大丸小学校の運動会、お天気にも恵まれて本当に元気な子どもたちの姿を見てことができとてもよかったです。そして、地域と合同ということで特に感じることがですが、地域の皆さんのがやっぱり学校を見守ってくださっているのが伝わってきて、合同の運動会というのもやはりいいなという風に改めて感じたところです。次に、11月4日と6日のかごしまの教育県民週間の学校訪問についてですが、どの学校も本当に落ち着いていて特に印象的だったのは、例えば算数問題を解き終わった子どもがまだ終わっていない子どもにやさしく教えてあげているという姿が随所に見られて、とてもいい環境、いい状態になっているんだなあとということを感じましたし、絵もそうですし、工作作品もそうですし、習字もそうですし、作品が本当に皆さん素晴らしいのがとても印象的でした。それから、保護者の皆さん、地域の皆さんのがたくさんみえていて、学校というのは地域の核になるものなんだなというのを改めて感じて、そしてまた、見守っていたいしているということがとても素晴らしいなと思いました。</p> <p>あと、道徳の授業が各学年で行われていた学校で、担任の先生が道徳の教材をとても大きな声で感情を込めて読んでいらっしゃって、そのよく通る大きな声、先生の思いのこもった声に読み方に子どもたちが引き込まれている様子がよくわかりましたので、先生方の声の出し方とか、教材を読むとかそういうことっていうのはやっぱり大切なことなんだなあと改めて、見ていて思いました。また、図書室の工夫もそれぞれの学校でとても素晴らしいかったですし、栄養教諭の先生の絵本と給食のコラボということで絵本に出てくる給食を献立の中に盛り込んでいらっしゃるあたりが一生懸命、創意工夫して食育に関してもお仕事してくださっているなという風に思ったところです。</p> <p>以上です。</p>
吉岡委員	

私は、先月野方小、中沖小、大丸小学校の運動会に参加させていただきました。子供たちが頑張る姿に自分もまた元気をもらったところでした。

また。11月1日、大崎町の90周年式典に教育委員としてではなかったのですが、法人のほうで20年間ちょっと携わったということで表彰していただきました。ありがとうございました

	<p>た。これからも持続していきたいと思っておりますのでよろしくお願ひいたします。</p> <p>また、11月2日、学校の参観週間ということで1日だけ参加させていただきました。特に、中学校のほうで、先生が教える授業ではなくて、生徒が生徒同士で教えあう授業をされていて、新鮮な形があるなと思って、生徒自身も理解していないと教えられないというのがあるので、教える生徒はすごい自信のある教科を持っているのかなと感じました。学校の参観でまた色々見えてくるところがあるので機会があれば参加させていただきたいなと思ったところです。</p> <p>以上です。</p>
4	教育長行政報告
教育長	<p>※資料に基づき報告</p> <p>1日 地域が育む「かごしまの教育」県民週間</p> <p>4日 地域が育む「かごしまの教育」県民週間学校訪問 (野方・持留小・大崎中) 県教委来庁</p> <p>5日 教育支援委員会</p> <p>6日 地域が育む「かごしまの教育」県民週間学校訪問 (中沖・菱田・大丸・大崎小)</p> <p>8日 文化祭作品展示</p> <p>9日 文化祭・図書館まつり</p> <p>11日 野方小郷中学舎打合せ 人権作文等審査会</p> <p>12日 戦没者・消防殉職者追悼式</p> <p>13日 東川町職員来庁・町長表敬</p> <p>14日 大崎中生徒・一日税務署長</p> <p>17日 人事異動連絡会</p> <p>18日 音楽発表会</p> <p>20日 地区教育長会議、地区・町校長研修会</p> <p>21日 課長会</p> <p>23日 ふれあいフェスタ</p> <p>25日 公民分館長会 いじめ問題連協 生指協議会 外指連協議会</p> <p>26日 大崎中学校研究公開</p> <p>27日 教育委員会定例会</p> <p>11月の主な行政報告は以上です。</p>

5	報告
管理課長	<p>報告第 44 号 大崎町いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について</p> <p>報告第 45 号 大崎町立学校不登校支援政策コーディネーターの委嘱について</p> <p>報告第 46 号 就学させる学校の指定の変更について</p> <p>報告第 47 号 区域外就学について</p>
社会教育課長	<p>報告第 48 号 曽於地区スポーツ少年団交歓交流大会について</p> <p>報告第 49 号 人権フェスタ 2025 について</p> <p>報告第 50 号 生涯学習県民大学講座について</p>
管理課長	報告第 51 号 後援承諾について (新聞よみのび)
社会教育課長	報告第 52 号 後援承諾について (こどもしごと)
管理課長	<p>報告第 53 号 後援承諾について (ミニマラソン)</p> <p>報告第 54 号 後援承諾について (夢見る給食)</p>
6	議事
	なし
7	委員から出された動議の討論等
教育長	発言がないので動議はないものとします。
8	その他
	特になし
9	翌月の行事等
管理課長	12 月 1 日から 12 月 31 日までの行事を資料に基づき報告
10	閉会
教育長	以上で、11 月定例会を終了いたします。